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市民求助“老于帮办”，律师提醒：提供劳务一定要签合同
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近年来，越来越多的市民
关注口腔健康问题。从去年开
始，“老于帮办”栏目组携手烟台
市口腔医院多次举办活动，为
市民免费看牙。本期活动烟台
市口腔医院派出牛德龙和丁佳
琪两名医师为市民免费义诊。

王先生今年42岁，虽然年
龄不大，但他的左后牙已经缺
失20年了。王先生向医生诉起
了苦：“因为牙齿龋坏，这颗牙整
个都没了。这些年我一直没去
治疗，现在旁边的牙齿倒了，上
面对着的牙齿也‘长长’了。”看

到“老于帮办”进社区的活动预
告后，王先生决定到现场找口
腔专家咨询后续如何治疗。

针对王先生的情况，牛德
龙医生给出三种治疗方案：一
是安装传统的活动假牙，这种
方法的优点是价格便宜、治疗
时间短，但缺点是咀嚼效率低，
吃东西时无法和真牙有相同的
舒适感，使用起来不仅不美观，
而且容易对其他牙齿造成磨
损；二是做固定桥，也就是将缺
失牙齿两边的牙齿和上下的对
牙磨去一部分，然后做一个类

似“桥”状的固定体，不需要取
戴；第三种方案则是现在最流
行的种植牙，这也是众多口腔
专家最推崇的治疗方法。

牛德龙解释：“牙齿种植指
的是一种以植入骨组织内的下
部结构为基础，来支持和固定
上部牙修复体的方式，效果持
续10-20年。种植牙的使用舒
适度几乎与真牙相同，固定桥
会损坏邻牙，种植牙不损坏邻
牙。而且现在种植牙的价格跟
固定桥差不多，所以我们更推
荐种植牙。”

听完医生的讲解，王先生
决定近期到专业口腔机构接受
全面的检查和种植牙治疗。

当天从上午9点到11点半，“老
于”团队累计接待市民181人次。市
民提出的各类问题中，法律方面12
件、健康方面103件、生活资讯和家
政方面45件、其他问题21件。这些
问题绝大多数当场解决，还有部分暂
未解决的难题，栏目记者和工作人员
正在抓紧联系相关部门，争取早日给
市民一个合理答复。

9月7日，“老于帮办”进社区活
动第360站将移师芝罘区世回尧街
道大东社区举行，活动地点在世兴路
富甲逸品小区西侧广场。今后，“老
于帮办”进社区活动，还将在市区各
街道各社区陆续开展，如果您希望

“老于”来到您所在的社区，您对“老
于帮办”有哪些意见和建议，您想得
到哪些帮助，可以拨打6601234 或
18663826865联系我们。

本周六，相约大东社区

在当今社会，减肥的话题一直受
大家关注。过度肥胖不仅影响形象，
更是对身体造成了不小的负担。为
了满足减肥人士的需求，市面上涌现
出大量的商品。比如，号称可以增强
饱腹感、减少食物摄入的蛋白棒和蛋
白粉。

那么，这些食物真的能达到预期
效果吗？它们对人的身体健康是否
有影响？想减肥，中医有什么省钱实
用的妙招儿？

王先生在某航空公司上班，身高
1.8米、体重75公斤的他本是个身材
标准的帅哥。不料，去年得了一场大
病，治疗时注射了含有激素的药物，
再加上日常饮食喜欢油腻，他的体重
不断增加。目前，王先生的体重已经
飙升到97公斤。王先生告诉记者：

“之前我一直是在飞机上工作，自从
胖起来之后，公司领导多次表示要把
我调到后勤，这对我的影响很大！”为
了减肥，王先生尝试过多种方法，包
括节食和食用蛋白棒，但最后体重不
降反升，还导致肠胃不适。

听王先生介绍完情况后，烟台德
正堂中医院副主任医师张鹏现场为
王先生号脉，经过一系列检查后张鹏
解释说：“从中医角度讲，肥胖多由痰
湿内蕴引起，这种症状的人群爱吃油
腻和甜食，运动量也不足。市面上所
谓增加饱腹感的蛋白棒和蛋白饮料，
原理是让肠胃难以消化，营造了虚假
的饱腹感，长期食用会影响正常的消
化功能，不建议大家食用。”张鹏建议
受肥胖困扰的人士，可以通过控制饮
食和适当增加运动量减肥。“首先是
减少油腻食物的摄入，增加一些果
蔬，平时多锻炼。大家可以用薏仁或
竹叶或荷叶煮水，通过健脾祛湿达到
减肥目的。”

靠蛋白棒能减肥？
中医专家：不宜

YMG全媒体记者 徐鲲 吕金
滙 通讯员 王浩力 王伟 张艺
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8月 31日上午，由烟台晚
报、烟台中金黄金投资有限公
司携手芝罘区奇山街道福临社
区举办的“老于帮办”进社区活
动第359站在竹林路御龙山福
临小区广场如期举行。炎炎烈
日下，晚报“老于帮办”栏目记
者、参与活动各单位工作人员
和热心志愿者们帮助市民解决
了一系列难题，免费理发、老物
件维修、法律咨询、健康义诊、
家政服务、珠宝鉴定清洗等惠
民项目，受到市民好评。

每周的“老于帮办”进社区
活动，都有不少市民咨询法律
方面的问题。当天上午，山东
同济律师事务所王智光律师、
山东邦典律师事务所高旭东律
师先后接待了10位市民。市
民提出的问题中，以劳务纠纷、
遗产继承等方面居多。

市民赵先生咨询律师：几
年前，我经朋友介绍，给某公司
架设网络线路，该公司在支付
过一部分劳务费后，对于剩余
的3万元，一直以各种理由拒
付，甚至将我的电话和微信拉

黑。对方公司与我没有对账
单，没有劳务合同，没有准确劳
务费的聊天信息，我现在不知
该如何处理。请律师给我支支
招吧！

高旭东律师仔细了解事情
的经过后答复：根据赵先生的
部分微信聊天记录，可以看出
虽然有相关劳务费清单聊天信
息，但没有单项劳务费金额，无
法直接计算出劳务费总额。另
外，双方有邮件往来，可以推算
出劳务费金额。赵先生可以将
对方起诉至法院。在法院调解

过程中，如果对方不认可诉讼
请求金额，赵先生可以申请法
院委托鉴定机构对劳务费金额
进行司法鉴定，以保障自己的
合法权益。

高律师介绍，在律师日常
处理的其他劳务纠纷中，有许
多案件连对方身份信息都没
有，最终在诉讼时无法提供证
据。高律师提醒市民在提供
劳务时，一定要签订劳务合
同，将劳务费金额、结算方式、
违约金、管辖法院等诸多事宜
约定明确，防止对方不支付劳

务费时，自己无法举证保障自
身权利。

免费理发一直是最受市民
喜爱的项目之一。在每一站活
动中，烟台环球美发学校都会
派出年轻美发师来到现场为市
民服务。当天上午从9点到11
点半，美发师李昶润、王雅静和

刘斌一直没闲着。
今年78岁的夏女士家住

莱山区金地格林社区，她一直
对美发师的手艺赞不绝口。夏
女士说：“专业的就是棒！上次
参加活动，美发师给我剪完之

后，邻居朋友看了都说好。”
活动当天气温较高，3名

美发师长时间站着为市民理
发，早已汗流浃背。在两个
半小时时间里，3人累计接待
了20位市民。

社区版通讯员投稿群

提供劳务签好合同，相关事宜明确约定

七旬读者专程从莱山区赶来理发

牙齿缺失怎么办？三种治疗方案供选择


